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隨著州稅收入的減少，有些議員和高等教育界的領袖們認為鬆綁

公立大學和州政府的關係既可節省開銷又可讓公立大學有更多增加

資金的機會。過去二十幾年來，公立大學幹部常為無法募籌到政府撥

款以外的資金而感到頭疼。但這次的經濟危機卻使許多公立大學主張

和州政府脫離關係。如果用私立學校的方式來經營公立大學，校方認

為他們的資金就不會跟著州政府的預算而起伏，也較不會受到經濟衰

退的影響。密西根大學安娜堡分校副教務長翰隆(Philip J. Hanlon) 

表示，學校一定要找到更多的資金來源並持續降低各方面的支出才能

夠繼續維持下去。 

雖說沒有任何一所公立大學能完全擺脫與州政府在財務方面的

關係, 但許多大型的公立學校已用私立大學的方式在經營。在一般的

公立大學中, 平均一個學生支付將近56% 的費用。但在許多最大型

的公立研究大學如科羅拉多, 蒙大拿, 新罕布夏等都十分依賴學費

上的收入, 平均一個學生支付將近70% 以上的費用。另一方面, 有

些如科羅拉多, 麻省, 及維吉尼亞州等大學已與他們的州政府簽訂

協議, 以降低政府補助來換取營運的自主權。 

從九○年代起, 專家們就開始討論公立大學私立化的趨勢。雖然

過去二十幾年來州政府撥給學校方面的資金多少有所增加，不過跟撥

給健保和監獄的經費相比，州政府在教育方面的補助明顯不足。 

目前美國州政府的預算差額高達三千五百億美元，議員們希望可

以藉由降低教育方面的支出來解決此問題。雖然美國政府的經濟振興

方案一共撥了將近四百億的資金給教育單位，此金額還是不足以解決

公立大學資金匱乏的問題。另一方面，密西根跟科羅拉多州的州議員

們卻認為停止給大型公立大學的資金可以減輕政府資金預算的壓

力。「從2001年開始，州政府撥給密西根大學的資金已少了一億。」

翰隆先生說。他並表示，密西根大學近年來預算的增加都來自於學校

的附設醫院及相關事業的收入與學費。另一方面, 一些州議員們主張



 

完全停止供給大型公立大學的資金，因為這些學校已經從許多私人捐

款和學費中得到所需的資金。 

Delta Project總幹事珍‧衛爾曼(Jane Wellman)指出, 近年來

公立大學有越來越多的經費來自於學生們所付的學費。調查中顯示, 

在美國國內十四間州立大學中, 有高達平均百分之六十的開銷是由

學生所付的學費來負擔的。其中又以佛蒙特大學所收的學費為最高, 

高達八十三個百分點。由於學費一年比一年高，大家都擔心學校是為

了自己的利益在經營而不是為了教育學生。不過佛蒙特大學校長表示, 

佛蒙特大學有三分之二的學生是外州生，而且外州生所付的學費較

高，因此可以補助州內學生所付較低的學費。雖然佛蒙特州給予佛蒙

特大學的資金補助近五年來增加了十四個百分點，佛蒙特大學仍然認

為, 為了學校的經營, 外州生必須付較高的學費。另外，Delta 

Project調查顯示收高額學費的公立大學在經濟蕭條的狀況下比較不

會受到影響。 

從二○○五年起，維吉尼亞州政府批准了讓公立大學擁有更大的

自主權，不過條件是學費不能漲太多而且教育品質一定要達到政府所

規定的標準。在經濟不景氣的狀況下，科羅拉多州在二○○四年提出

了一個能讓公立大學變得更有競爭力的方案。科羅拉多州將憑各大學

的入學人數而來分配資金，這樣一來, 擁有大量入學人數的大學將會

得到政府的資金獎勵。不過這個方案由於科羅拉多州並無足夠的資金

給學校而並未成功， 

不管如何，要把公立大學私立化並不是簡單的事。在科羅拉多

州，學校必需由選民通過憲法修正案才能將科羅拉多大學私立化。南

奧勒崗州大學校長瑪麗‧克利南(Mary Cullinan)認為，把小型公立

大學私人化並不可行，因為小型公立大學的捐贈基金並不多。(南奧

勒崗州大學擁有一千四百萬的捐贈基金，而密西根大學則有超過七十

億的捐贈基金。) 

南奧勒崗州大學校長並不認為把南奧勒崗州大學私立化會對學

校有好處。克利南校長相信，只要學校能收更多的外州學生，學校的

資金就較不會跟著州政府預算的改變而受到太大的影響。「無論如

何，小型地區性大學需要州政府資金的補助。」克利南說。 


